

La mitad de menores infractores saldan su pena con libertad vigilada

◆ En la provincia de León, las cifras de reinserción alcanzan a 86 jóvenes de un total de 200

RAQUEL SANTAMARTA | LEÓN
 ■ Los jueces apuestan cada vez más por la libertad vigilada para reinserir a los menores que han delinquido según se desprende de las estadísticas facilitadas a Efe por la Consejería de Familia e Igualdad de Oportunidades, que reflejan que la mitad de las penas se saldan por esta vía.

Así, al 47,5 por ciento de los adolescentes infractores de entre los 14 y 18 años se les ha impuesto en 2018 esta medida como fórmula de control tras cometer delitos de los que se ha despedido una responsabilidad penal.

En este sentido, 741 menores de la Comunidad, de un total de 1.561, cumplieron el pasado año por mandato judicial una serie de reglas con las que se les intentó «inyectar» responsabilidad en el marco del servicio de intervención educativa en medio abierto.

Por provincias, este porcentaje rozó el 60 por ciento en Salamanca (163 casos de 273) y superó el 52 por ciento en Ávila (45 de 86) y Zamora (51 de 98).

Por detrás se situaron Valladolid (193 de 388), Palencia (51 de 103), Burgos (87 de 198), León (86 de 200), Soria (23 de 75) y Segovia (42 de 140).

La reinserción gana terreno a la privación de libertad en la atención a jóvenes infractores. De este modo, en 2018 tan sólo se ejecutaron 298 medidas de internamiento, el último recurso, 23 menos que un año antes. El régimen cerrado, que se impuso en siete casos (en su mayoría reincidentes o condenados por delitos muy graves), implica re-



Imagen de la entrada a la Fiscalía de menores de León. JESÚS F. SALVADORES

sidir en un centro específico como el Zambrana, en Valladolid, (el único de reforma existente en la Comunidad), donde el infractor desarrolla sus labores formativas y de ocio.

Para el cuatro por ciento (12) se decretó la modalidad abierta, que obliga al menor a permanecer en dicho entorno y a someterse a su programa, pero le permite la asistencia a recursos y actividades fuera del centro. El régimen

semiabierto, que llegó a dos de cada diez (60), lleva consigo el desarrollo de medidas de intervención acelerada para aprender nociones básicas de conducta durante los dos meses que dura su estancia. A ellos se unieron 32 menores internados en recursos terapéuticos al confluír el consumo de sustancias tóxicas con trastornos mentales, 50 en aislamiento durante los fines de semana y 134 en convivencia en

grupos educativos, una alternativa en la que es necesaria la implicación de la familia y del entorno, así como la colaboración del joven.

La ejecución de medidas en medio abierto para enmendar los daños y entrenarse en habilidades sociales se aplicó a 1.561 menores de Castilla y León en 2018, después de alcanzar a 1.592, 1.601, 1.750, 1.782, 1.959 y 2.168 en los años inmediatamente anteriores.

El PP se volcará en lograr el tercer escaño que Cs le 'robó' en Ávila, Zamora o Palencia

EP | MADRID
 ■ El líder del PP, Pablo Casado, trabaja ya en recuperar buena parte de los 3,7 millones de votos que perdió en las elecciones generales del 28 de abril y va a diseñar una campaña dirigida a recuperar al votante «enfadado» con el Partido Popular que apoyó a Vox y al elector más «centrado» que apostó por Ciudadanos.

El PP afronta la campaña para las generales de noviembre con cierto optimismo, consciente de que hace cinco meses ya tocaron suelo (retrocedieron de los 137 a los 66 escaños en el Congreso) y que ahora solo les queda mejorar resultados. En las filas del parti-

do creen además que Casado está más consolidado internamente, tiene un mayor nivel de conocimiento entre los ciudadanos y ha ganado peso con su relato ante la opinión pública en estos meses de incertidumbre, según han indicado las fuentes consultadas.

ANÁLISIS DE DATOS

La dirección nacional del PP está estudiando pormenorizadamente las provincias en las que pueden mejorar resultados, sobre todo si votantes de Cs y Vox vuelven a confiar en el PP. Es el caso de circunscripciones como Ávila, Palencia o Zamora. En estas tres provincias, que reparten



Pablo Casado, el sábado en La Rioja. RAQUEL MANZANARES

tres escaños cada una, el PSOE obtuvo un diputado, otro el PP y el tercero en liza fue a parar a Ciudadanos. En Ávila y Palencia, el Partido Popular fue primera fuerza, mientras que en Zamora lo fue el PSOE. En el PP creen que si recuperan votos tan-

to del partido de Santiago Abascal --que no logró escaño en esas provincias pero superó en todas ellas los 12.000 sufragios-- como del de Albert Rivera, podrían hacerse con esos tres escaños que fueron para el partido naranja el 28 de abril.

EN BREVE

IGLESIA

Valladolid acoge las reliquias de Bernadette

■ La diócesis de Valladolid será hoy y mañana punto de referencia de la peregrinación de las reliquias de Santa Bernadette Soubirous, la vidente de Lourdes, que por iniciativa del Santuario de Lourdes y con motivo del 175 aniversario del nacimiento de la santa, comenzó a recorrer España el pasado día 1 con una primera presencia en la diócesis de Vitoria, y que hasta el próximo día 13 de diciembre hará estación en 48 diócesis. | IICAL

SERVICIOS SOCIALES

La Junta da 14 millones a la formación de parados

■ La Junta de Castilla y León financiará con 14 millones de euros la formación y contratación de 1.102 desempleados, que permitirá ejecutar 118 proyectos de interés social. Esta línea de subvenciones apoya iniciativas donde se alternan el aprendizaje teórico-práctico con el desempeño efectivo de una actividad profesional. Sus beneficiarios directos son entidades locales y sin ánimo de lucro. | IICAL

EMPLEO

Los 25 parques eólicos dan empleo a seis mil personas

■ Castilla y León cuenta en la actualidad con 25 centros industriales vinculados al sector eólico en seis provincias, donde crean y generan 6.000 empleos directos de calidad, y entre un diez y un 15 por ciento más de indirectos (hostelería, talleres mecánicos, gasolineras y personal de obra civil). Muchas de estas instalaciones se encuentran en lo que llaman la 'España Vacía'. | IICAL

ENOLOGÍA

El sector vitivinícola recibe 16 millones

■ La Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural ha destinado cerca de 16 millones de euros en lo que va de legislatura al sector vitivinícola de Castilla y León, que se reparten entre los diez millones de ayudas a inversiones en bodegas y los 5,6 millones para programas de promoción del vino en mercados exteriores. Unos datos que fueron dados a conocer ayer por el consejero Jesús Julio Carnero. | IICAL